

II.

Die ältesten Nachrichten von Niederlausitzischen Ortschaften.

Die ältesten Nachrichten von der Niederlausitz nenne ich die, welche wir aus den Zeiten vor dem Ende des zwölften Jahrhunderts haben. Bald nach dem Jahre 1200 haben wir schon Urkunden über das Kloster Doberlug und aus den Schenkungs- und Bestätigungsbriefen desselben kennen wir eine Menge Orte auf der Westseite der Lausitz. Nur die Nachrichten vor der Stiftung dieses Klosters will ich hier zusammenstellen.

Der älteste Ort, das heißt, der Ort, von dem wir die älteste Nachricht haben, nicht nur der Niederlausitz, sondern auch der ganzen Gegend, ist Sorau. Schon zu Anfang des neunten Jahrhunderts soll ein gewisser Graf Thagolf Sorau an das Kloster Fulda geschenkt haben. Eine alte Nachricht d) sagt: „Der Graf Thagolf aus

„Böhmen

d) Broweri Antiquit. fuldens. p. 257. In nomine et honore
Sanctæ & individuæ Trinitatis. Notum sit omnibus
Christi fidelibus, qualiter Dominus Taegolfus de
Bohemia Comes audiens famam venerabilissimæ loci
Fulensis conventus — obtulit Deo et S. Boni-
facio regionem quandam videlicet Provin-
ciolam, sitam juxta Bohemiam, Sarawe
nuncupatam, quæ suæ proprietatis et Juris
erat, cum omnibus villulis et pertinentiis
suis eo tenore, ut plenam fraternitatem tam vivens
quæ moriens haberet; & sepulturæ locum post finem
vitæ